



Tema del día

Presidente: “Es bueno cuando hay una región con hambre y ganas de crecer”

VISITA. Gabriel Boric inauguró terminal de pasajeros en el puerto, que contempla un “Centro de Vinculación Ciudad Puerto”, el que abrirá sus puertas a los emprendedores. Mandatario dio el vamos a tren Llanquihue - Puerto Montt y al Centro de Reinserción Social Juvenil.

Carlos Ilabaca
carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Durante la última temporada 2024-2025 -que finalizó el 24 de marzo-, más de 70 mil turistas arribaron hasta Puerto Montt en un total de 43 cruceros que viajaron desde diversas latitudes y que realizaron al menos una escala en la capital de la Región de Los Lagos.

Sin embargo, el próximo transatlántico que recale en nuestras costas antes de fin de año podrá utilizar la moderna infraestructura del Terminal Internacional de Pasajeros de Empormontt que ayer fue inaugurada por el Presidente de la República, Gabriel Boric.

Se trata de un espacio de 2.550 metros cuadrados que fue habilitado con un pasillo techado que da hacia el borde costero y que conecta con el Parque Costanera de la ciudad; salas de embarque y desembarque de pasajeros y tripulación; oficinas para servicios de apoyo como SAG, Aduanas y PDI; una cafetería con terraza y mirador; y locales con artesanía y productos típicos de la zona.

La obra significó una inversión de \$4.300 millones que, de acuerdo a lo resaltado por el presidente del Directorio de Empormontt, Julián Goñi, fue financiada en un 50% con aportes propios de la empresa pública y el 50% restante con créditos de la banca.

TERCERA VISITA

El Presidente Gabriel Boric destacó el esfuerzo y entusiasmo que la Empresa Portuaria de Puerto Montt puso en este proyecto, que además contempló la habilitación de un Centro de Vinculación Ciudad Puerto, y expresó la máxima autoridad

313645



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC JUNTO A LAS AUTORIDADES LOCALES REALIZARON EL CORTE DE CINTA DE LAS NUEVAS INSTALACIONES DE LA EMPRESA PORTUARIA DE PUERTO MONTT.

que “es bueno cuando hay una región con hambre y ganas de crecer, una región con ganas de tener más crecimiento todavía, de repartir más riqueza, de aprovechar los tremendos potenciales que tiene”, dijo.

En su tercera visita oficial como Presidente de la República a la Región de Los Lagos, Boric llegó acompañado de los ministros del Interior, Álvaro Elizalde; de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz; del subsecretario de Obras Públicas, Danilo Núñez, además de la delegada presidencial regional Paulina Muñoz.

A la ceremonia acudieron además el gobernador regional

Alejandro Santana, uno de los oradores; y los alcaldes de diversas comunas, como Puerto Montt (Rodrigo Wainraihgt), Ancud (Andrés Ojeda) y Hualaihué (Cristina Espinoza), entre otras autoridades.

ALTOS ESTÁNDARES

En la primera alocución de la actividad, Julián Goñi, presidente del Directorio de Empormontt, recordó que esta obra fue iniciada en la etapa de diseño por el anterior directorio de la empresa y afirmó que esta obra, además de continuidad, es de cambio al considerar un espacio conceptualizado para el servicio de las comunidades

y las autoridades de la región. Como ejemplo de ello, mostró la presencia de pequeños productores de la zona que acudieron a mostrar sus productos gastronómicos, apoyados por Fosis y Sercotec.

“El terminal va a cumplir con todos los requerimientos de altos estándares internacionales, que nos van a permitir sentirnos orgullosos como región que aquí vamos a dar un servicio y una atención adecuada, de calidad a cerca de 70 mil turistas que vienen a esta región. Para la temporada 24-25 recalcaron 65 cruceros versus los 71 que recalcaron el año anterior”, ejemplificó Goñi.

El representante del puerto destacó asimismo la diversificación en la recalada de cruceros, lo que se tradujo en la llegada de este tipo de embarcaciones turísticas a comunas como Ancud, en Chiloé, o Chaitén, en la provincia de Palena.

En ese sentido, Goñi sostuvo que el turismo de cruceros constituye una cadena de valor, que involucra localmente a los hoteles, los tour operadores, los emprendimientos gastronómicos.

Y si bien reconoció que no siempre esa cadena de valor se traduce en un impacto para la economía regional, manifestó que al incorporar a micrempre-

sarios formalizados, el turismo urbano y otras actividades, esta tendencia puede variar. Frente a ello, recordó que en promedio cada turista gasta 107 dólares en su estadía, multiplicado por 70 mil visitantes.

GUIÑOS A LA REGIÓN

El Presidente Gabriel Boric, si bien cerró la inauguración con el tradicional corte de cinta, también tuvo palabras hacia las posibilidades que tiene esta región debido a sus potencialidades naturales, así como se refirió a la reactivación.

Si bien enfatizó en las bondades del terminal para mejorar las condiciones de llegada



65 cruceros arribaron durante la última temporada 2024-2025, de los cuales 43 recalaron en el puerto de Puerto Montt.

89 mil pasajeros arribaron también a la región entre el 19 de octubre de 2024 y el 24 de marzo de 2025. Más de 70 mil lo hicieron a su capital.



FOTO PRESIDENCIA

UN MUELLE QUE CONECTA EL INTERIOR DEL TERMINAL CON UN BALCÓN QUE DA AL CANAL DE TENGO ES PARTE DE LA MODERNA CONSTRUCCIÓN. (viene de la página anterior)

de los pasajeros de los cruceros que vienen a Puerto Montt, al mismo tiempo dijo que “no queremos hacer solamente obras para turistas con alta capacidad adquisitiva de los países del norte. Lo que nos parece más importante, y es el sentido más profundo de esto, es cómo esto mejora también la calidad de vida de los habitantes de la Región de Los Lagos, en particular hoy día de Puerto Montt. Por lo tanto, lo que decía el alcalde, lo que decía el gobernador respecto a la vinculación con otros sectores productivos y hacer un encadenamiento productivo, hacer un encadenamiento de diferentes industrias, es para mí lo central”, a lo que añadió que “esto es una buena noticia para la economía regional, para los operadores turísticos, para el comercio, para la artesanía, para el rubro gastronómico, que son pequeños emprendimientos que dan pega”, dijo.

El primer mandatario valoró los esfuerzos que se hacen en la región en materia de fomento al turismo y la innovación. “Acá ya han hecho cosas interesantes, el Foro de Innovación Tecnológica, que se organizó hace poco; la Blue Week de los Lagos que se va a realizar próximamente para promover la economía afín con el cuidado de los océanos del que Chile es pionero. Tenemos que reforzar nuestra identidad nacional a partir de las regiones, no solamente de Santiago. Como bien decía el gobernador, Santiago no es Chile, y muchas veces

desde Santiago no se alcanza a ver toda la riqueza de las regiones (...) porque acá se ve mejor el Chile profundo”.

El Presidente Boric habló también de la continuidad de los proyectos del Estado, para evitar lo que ocurrió con el Liceo Carmela Carvajal de Osorno, que cuando quebró la empresa a cargo de su ejecución tenía 70% de avance y hoy es alrededor del 50%.

Defendió el trabajo que realiza el gobierno para seguir fortaleciendo el rol del transporte marítimo, la conectividad y la coordinación con la Empresa Portuaria Austral (EPA) para poder conectar los diferentes puertos. “Por eso es importante tener continuidad de los proyectos del Estado que vayan más allá de los ciclos políticos”, apuntó.

También tuvo un guiño en materia de seguridad al anunciar la pronta implementación de un camión Scanner que será instalado en el Paso Fronterizo Cardenal Samoré en Osorno, de un total de 12 en los que se invirtió con recursos públicos para mejorar el control de las cargas que ingresan a Chile. “Son muchos recursos, pero es una inversión importante para tener mayor seguridad, para no permitir que el contrabando de diferentes especies ya sea de drogas, de armas, de lo que sea se pueda colar por Chile”, dijo.

Finalmente, el Presidente adelantó que esta no será su última visita a la región antes del término de su mandato, pues informó que antes de fin de año

La alarma que causó un chascarro a Boric

● El Presidente Gabriel Boric se mostró muy distendido en su visita a la región y en un par de ocasiones deslizó “sentirse muy contento” de visitar por tercera vez el territorio. No obstante, el paisaje soleado de ayer no será el único recuerdo que se llevará el Mandatario. Al cerrar el acto inaugural del Terminal Internacional de Pasajeros de Empormontt, Gabriel Boric se dirigió a los presentes con un discurso de poco más de 12 minutos de duración. Pero exactamente a los 5 minutos y 50 segundos, mientras hablaba de la belleza de la zona, una ensordecedora alarma interrumpió sus palabras. “El presidente de la empresa que nos cuenta qué está pasando... ¿almirante?”. Nadie tuvo respuesta. Finalmente se conoció que uno de los hervidores a vapor del cathering activó la alarma de humo del recinto.

volverá para la inauguración de un tramo de la Carretera Austral que unirá desde Hualaihué hasta Palena, pasando por Puerto Aysén y Chile Chico.

LOBBY DEL GOBERNADOR

El gobernador regional, Alejandro Santana, reconoció la importancia de ir marcando hitos en una región que es tan importante para el país. Y junto con sostener que esta obra cambia el eje de quienes llegarán a futuro al terminal de cruceros, apuntó que “también es cierto que el puente sobre el Canal de Chacao, producto de su altura, genera oportunidades en Chiloé”.

“El presidente de Empormontt lo decía, este año vamos a levantar el proyecto y la propuesta de el puerto de Ancud, donde esperamos poder hacer una colaboración junto al Gobierno Regional, para hacer realidad lo que no va a llegar por Puerto Montt, llegue

por él y que siga generando esta trascendencia productiva”, expuso. Y en ese contexto, pidió al presidente poder colocar la primera piedra antes del fin de su mandato.

Santana dijo que coincidió con el Presidente Boric en la necesidad de conectar al 42% del territorio de Chile que nace en la Patagonia y llegar hasta Magallanes. “Como bien lo dijo el gobernador (Jorge) Flies, sería un gran sueño para magallánicos poder hacer todo el track productivo de transporte al interior de Chile a través de una bimodal y no seguir pasando por Argentina”.

El gobernador de Los Lagos consideró que sería una buena señal tener una doble vía a Chiloé “más temprano que tarde” y agregó que, en materia de conectividad con el segundo aeropuerto más importante en cuanto al número de vuelos en Chile, poder avanzar también con la doble vía a El Tepual.

Terminando las actividades de su visita a la Región de Los Lagos, el Presidente de la República, Gabriel Boric, encabezó la inauguración del Centro de Reinserción Social Juvenil de Los Lagos, junto al ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo; el subsecretario de Obras Públicas, Danilo Núñez; la directora nacional del Servicio Nacional de Reinserción Social Juvenil, Rocío Faúndez; y el director nacional de Gendarmería, Sebastián Urra.

Ubicado en el sector de Alto Bonito en Puerto Montt –muy cerca del Centro de Cumplimiento Penitenciario– se trata de un Centro de Internación Provisoria y Centro de Régimen Cerrado (IP-IRC), de administración directa, con capacidad para 72 jóvenes: 24 plazas para Internación Provisoria y 48 plazas para Internación en Régimen Cerrado.

Tiene una superficie construida de más de 6.200 metros cuadrados, en una superficie total de 5,17 hectáreas.

Actualmente se encuentran habilitadas dos casas destinadas a Internación Provisoria, con capacidad para ocho plazas cada una, y dos casas destinadas a Internación en Régimen Cerrado, con capacidad

Social Juvenil de Los Lagos cuenta además con espacios comunes y de apoyo, como un gimnasio techado; sala de máquinas para hacer ejercicios; una zona de talleres, con sala de computación, espacio para talleres de cocina y otro de manualidades; una sala multiuso equipada con butacas y televisión; una unidad de salud; y una zona de escuela, con dos salas de clases, una sala de computación y una biblioteca.

FOCO PUERTO MONTT

En el marco de la inauguración del Terminal Internacional de Pasajeros de Empormontt, el alcalde Rodrigo Wainraihgt relevó que a través del Plan Innova Puerto Montt se han realizado importantes actividades para posicionar a la ciudad en la innovación, la biotecnología y la Inteligencia Artificial. “Lo importante justamente es realizar diversas actividades culturales, artísticas, gastronómicas que nos posicionen como un polo importante a Puerto Montt de la Patagonia del sur de Chile”, dijo. A su vez la directora regional de Sernatur, Claudia Renedo, comentó que

desde la perspectiva del turismo, el impacto del nuevo terminal de pasajeros es múltiple, pues sostuvo que ello “permite que arriben nuestra región más cruceros, con mayor cantidad de turistas y que sean recepcionados de una manera más comfortable, más amable por nuestra ciudad de Puerto Montt, para este destino que es Patagonia Costa”, dijo. Renedo agregó que esto además fortalece el turismo interno y subrayó que el terminal viene a activar la costanera de la ciudad, “que es un tremendo aporte para la comunidad y también para quienes nos visitan”, apuntó.